

Staatskanzlei
Information

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung

Millionencredit zur Umgestaltung der Hauptstrasse Derendingen

Solothurn, 21. Mai 2019 – Der Kreuzplatz in Derendingen ist ein Verkehrsknoten von regionaler Bedeutung. Zusammen mit der Hauptstrasse soll er umgestaltet und saniert werden. Die Umwelt-, Bau- und Wirtschaftskommission des Kantonsrates steht einstimmig hinter dem entsprechenden Kredit von 13,5 Millionen Franken.

Für die Umwelt-, Bau- und Wirtschaftskommission (UMBAWIKO) ist die geplante Sanierung und Umgestaltung der Hauptstrasse in Derendingen unbestritten. Sie stimmt dem Verpflichtungskredit von brutto 13,5 Millionen Franken einstimmig zu. Nach Abzug der voraussichtlichen Bundesbeiträge und der Kosten zu Lasten der Projektierungskredite werden dem Kanton Nettokosten von ca. 8,9 Millionen Franken verbleiben.

Der Knoten Kreuzplatz Derendingen ist mit einer Verkehrsbelastung von durchschnittlich 26'000 Fahrzeugen pro Tag ein Nadelöhr im Strassennetz der Agglomeration Solothurn. Zudem ereignen sich dort die meisten Verkehrsunfälle im ganzen Kanton. Mit dem geplanten gesteuerten Kreisverkehr können verschiedene Bedürfnisse wie etwa Leistungsfähigkeit, Verkehrssicherheit oder Erschliessung der Anstösser optimal abgedeckt werden. Mit der Behebung der Verkehrs- und Sicherheitsmängel wird zudem die Wohn- und Aufenthaltsqualität im Dorfkern besser werden. Der Baubeginn ist noch in diesem Jahr vorgesehen.

Hochleistungsstrasse Basel-Delémont

Den Regierungsrat soll zusammen mit den Kantonen Basel, Basellandschaft und Jura eine Hochleistungsstrasse zwischen den Grossräumen Basel und Delémont prüfen und ein baureifes Projekt vorlegen. Dies fordert die Fraktion FDP. Die Liberalen in einem Auftrag. Insbesondere der Anschluss Aesch Nord (Dornach) und/oder der Knoten Angenstein sei in die Planung mit einzubeziehen. Mit der Linienführung der neuen Strasse sei auch die Wirtschaftsförderung entlang dieser Strecke zu optimieren.

Die UMBAWIKO folgt mehrheitlich dem Antrag des Regierungsrates auf Erheblicherklärung des Auftrags mit einem geänderten Wortlaut. Der Regierungsrat wird beauftragt, sich in Abstimmung mit den Kantonen Basel, Basel-Landschaft und Jura, bei den Bundesbehörden für eine rasche Stärkung der Verkehrsbeziehungen zwischen Basel und Delémont einzusetzen.